



Sammlung Theaterzettel

Die große Glocke

Blumenthal, Oscar

1885-01-05

Besitzende Institution: Reiss-Engelhorn-Museen

Online-Ausgabe: MARCHIVUM, 2023

<https://druckschriften-digital.marchivum.de>

Nutzungsbedingungen

Als Quelle ist stets das MARCHIVUM zu nennen. Eine kommerzielle Weiterverwertung der bereitgestellten Digitalisate ist untersagt. Bitte stellen Sie gegebenenfalls einen entsprechenden schriftlichen Antrag. Sind die Images in höherer Auflösung gewünscht (tiff-Format, 300 dpi), wenden Sie sich bitte an marchivum@mannheim.de.

Der Zwischen-Act.

Kommunikat auf den „Theater-Zettel“ und „Zwischen-Act“ werden sich angenommen in der Expedition der „Neuen Badischen Presse-Zitung“ (Mannheimer Anzeiger), bei den Leidern in der Stadt und außerhalb der Umgegend, sowie bei allen Poststellen. Das Werk kostet beträchtlich für das ganze Jahr 2 Mark 20 Pf., wozu noch der Trägerlohn über die Postgebühr kommt. Bezeigen, in anderthalb auf Theaters viel gelezen, vielfach bereannt. Kommunikat impliziert für den Zwischen-Act die häufige Auflösung von Adressaten, die im Jahre-Kommunikat sehr häufig gehalten werden.

Die große Glocke,

Lustspiel von Oscar Blumenthal, wurde im „Deutschen Theater“ zum erstenmale zur Aufführung gebracht und fand eine beifällige Aufnahme. Das Sujet ist glücklich erfunden und gibt Gelegenheit zu üblerer Gloriierung grausamer Modeltheitkeiten. „Die große Glocke“ ist ein Grundbegriff, aber nicht in der Aufführung identisch mit Scribe's „Kameradere“. Der Dialog zeichnet sich wie der im „Probefest“ durch sprühenden Witz und feinste Filigranarbeit aus. „Die große Glocke“ beherrscht in der laufenden Saison ebenso nachhaltig wie erfolgreich das deutsche Lustspielrepertoire, wie es dem „Probefest“ in der früheren Saison gegüldt ist.

Die verschiedenartige Geschmackssichtung des Londoner, Pariser, Wiener, Petersburger und Berliner Publikums wird in der letzten Nummer des „Gil Blas“ einer eingehenden Betrachtung unterzogen, aus der einige statistische Notizen von Interesse sein dürften. Danach besitzt nämlich London auf je 80,000, Paris auf je 50,000, Wien auf je 125,000, Berlin auf je 60,000 und Petersburg auf je 90,000 Köpfe eine den verschiedenartigsten Schaustellungen gewidmete Stätte. In der Seine-Metropole sind pro Abend durchschnittlich von den 50,000 Theaterspielen ca. 30,000 besetzt, d. h. jeden Abend besuchen fast einundneinhalf Prozent der Bevölkerung das Theater, während Berlin am nächsten mit fast einundneinhälfti. Petersburg und London mit je einem und zuletzt Wien mit kaum dreiviertel Prozent folgen. Wenn allerdings die Summen im Betracht gezogen werden, die der Einzelne im Jahre für das Theater aufwendet, so sind London und Paris ein gutes Stück den anderen Hauptstädten voraus. Berlin und Petersburg rangieren fast auf derselben Stufe, und den Reigen schließt wiederum Wien mit einem ganz beträchtlichen Minus auch gegen die beiden mittleren Städte. Von sonstigen Bemerkungen des „Gil Blas“ registrieren wir noch die eine sehr verwunderliche, daß in Berlin unter Umständen das egalitärste, in Paris das dantbarste, in London das unbefangenste, in Wien das heiterste und in Petersburg das lärmendste Publikum zu finden sein soll.

Der Rath der Stadt Leipzig hat die Verordnung erlassen, daß vom 1. Januar ab den Theaterbesuchern der Eintritt in die Zuschauerräume der Stadttheater nicht während der Ouverture oder während des Stücks selbst, sondern nur während den Pausen gestattet ist, und daß die Damen im Parquet die Hüte ablegen müssen.

Das Göttinger Stadttheater hat seinen Besuchern ganz besondere Weihnachtsfreude bereitet. Es gab als Festvorstellung den „Rattenfänger von Hameln“, und zwar unter Mitwirkung lebender, abgerichteter, östlicher Ratten.



Umlage 321,000; das vertriebene aller deutscher Blätter übertrahlt; außerdem erscheinen Übersetzungen in 12 fremden Sprachen.
Die Nobbenwelt, illustrierte Zeitung für Toilette und Handarbeiten, Alte 14 Tage, eine Nummer, Preis vierzigpfennig M. 1.25.
Jährlich erscheinen:
24 Nummern mit Toiletten- und Handarbeiten, enthaltend gegen 300 Abbildungen mit Erklärung, welche das genaue Gebiet der Handarbeiten und Zubehör für Damen, Mädchen und Kinder, wie für das gesamte Hausselbst umfassen, ebenso die zeitweise für Herren und die Bett- und Küchenselbst usw., wie die Handarbeiten in ihrem ganzen Umfang.
12 Heften mit etwa 200 Spaltmeisters für alle Gegenstände der Haushalte und etwa 400 Illustrationen für Bett- und Haushaltserzeugnissen, Preis 1.25.
Abonnement werden jetzt angenommen bei allen Buchhandlungen und Postanstalten. — Gedruckt gratis und franco durch die Expedition Berlin W, Postkasse Nr. 28; Wien I, Operngasse 3.

Zur Aufführung an der Münchner Hofbühne sind angenommen „Frau Susanne“ von Paul Lindau und Hugo Lubliner und „Der Lügner“ von Franz Bittoni.

„Ein weißer Rabe“ bestellt sich eine neue Gesangs-Poche von Eduard Jacobson und Otto Girndt, welche zur Aufführung im „Wallner-Theater“ bestimmt ist.

Aus Florenz wird der „Alg. 3.“ geschrieben: Der bekannte Schauspieler Tommaso Salvini, welcher hier sein schönes Villino bewohnt, der von der Bühne Abschied genommen, erhielt zu seinem Namensfest am 21. Dezember nebst vielen Gratulationstaarten auch ein Schreiben von einem Amerikanischen Millionär, Ramens Clark, welcher das Anerbieten stellte, auf seine Kosten dem Künstler in Florenz ein Monument von Marmor zu errichten, zu welchem Zweck er das hiesige Municipium um eine passende Stelle eruchen will. Ueber die Wahl des Künstlers, welcher die Statue ausführen soll, hat Salvini zu entscheiden, denn es auch freiließt, entweder als Hamlet, Othello, Macbeth oder König Lear dargestellt zu werden. Salvini hat seinen Amerikanischen Verehrer, von seiner großmütigen Idee abzuschen. Wie es heißt, hat der Künstler die Absicht, seine vierte Reise nach Nordamerika zu machen, wo sein Sohn ein talentvoller junger Schauspieler, seit einiger Zeit Vorstellungen giebt und auf Beifall finden soll.

Man schreibt aus Paris: In der Italienischen Oper zu Paris scheint der „Krach“, der vor einigen Tagen gelegentlich der Premieren von „Aben-Hamet“, als unanziehlich und nahe bevorstehend angesehen wurde, bereits eingetreten zu sein. Am jüngsten Sonnabend wurde die Vorstellung der neuen Oper plötzlich abgesagt, am Sonntag fiel dann auch die „populäre Soirée zu herabgesetzten Preisen“ aus, zu welcher Einrichtung die Direction seit beiläufig einer Woche begriffen hatte in der Hoffnung, so das Haus und theilweise auch die Kasse zu füllen. Für Montag und Dienstag ist gleichfalls der verhängnisvolle „rotte Zettel“ ausgegeben worden. Wie es heißt, sind die Choristen bereit zusammengetreten, um die sofortige Auszahlung der 12,000 Francs zu fordern, welche sie am Vorabend der ersten Aufführung von Aben-Hamet als Caution Seitens des Componisten hinterlegen ließen. Nun verlangt aber auch die Sänger und Sängerinnen ihren Lohn, da sie sich an das Lied, das aus der Kehle dringt, nicht genügen lassen wollen. Und die Einnahmen reichen nicht einmal zur Bezahlung des Orchesters! All dies ist öffentliches Geheimniß, aber die Zeitungen schweigen vorläufig darüber oder drucken die Beschwichtigungsnotizen ab, die ihnen der Maurel zuschreibt, indem er nach einem begüterten Vertreter jener Spezies von Mitmenschen sucht, die einem Sprichwort aufs folge — „nicht zu werden“.

Verlag von J. Bensheimer in Mannheim.

Zu beziehen durch jede Buchhandlung.

Wir empfehlen allen Freunden eines gesunden Humors das in unserer Zeitschrift erscheinende Werk:
Verschollenes und Neues.
Humoristisches Allerlei vom Neckar und Rhein.

Herausgegeben von

Ludwig Levy.

Preis in Umschlag broschirt M. 3.00, in elegantem Original-Einband M. 4.50.

Für die Redaktion verantwortlich: B. Bester in Mannheim.

Heinrich David's
Praktisches Kochbuch, vorstehend bei
J. Bensheimer's Sortiment
M. 1.
4. Auflage, Preis geb. M. 4.50,
J. ERNST ALLETTE M. 1.

